
上田高校関東同窓会副会長退任挨拶 

 

関東同窓会副会長 原田 義則(3 組) 

 

髙梨奉男会長(62 期)の下で 3 年間、上原昇会長(2 組)の下で 3 年間、関東同窓会の IT 担

当の副会長を務めて来ましたが本日付で退任します。特にこの３年間は同期の皆様の突出し

たサポートもあり、上原会長共々無事任期を終えることが出来ました。衷心より感謝します。 

思えば 8 年前の 6 月にこの 65 期のホームページ(HP)を立ち上げたのが切っ掛けで、2013

年には上原昇君の誘いがあり、上田高校関東同窓会の新規 HP の構築に着手しました。以来、

改良とメンテナンスをほぼ一手に引き受けて 7 年が過ぎました。 

この HP(http://uedakant.sakura.ne.jp/)は最新の同窓会関連情報の告知と同窓会報な

どのアーカイブスとしての機能を果たしているものの、PC 利用者よりもスマートフォン利用

者が多数を占めるようになった今日ではこの HP では些か時代遅れで、スマートフォン対応

の画面表示やコンテンツの追加や、総会・新年会をはじめとする各種行事の他、会議・研究

会へのオンライン参加登録や意見聴取・採決などの機能を追加すべきではないと考えられる

状況です。そのためには大幅な改良が必要ですがこうした作業は後任に任せたいと思います。 

 

ところで、私ももうじき 72 歳と言うのに今でも大学の非常勤講師をしているのですが、

このコロナ禍のなか、学生を一切登校させないと言うことなので 今年の授業は「オンデマ

ンド型オンライン講義」となりました。と言う訳で講義資料にナレーションを入れて公開し

ました。前から自認はしていたのですが、録音してみて今更ながら自分の早口さ加減と滑舌

の悪さに呆れて仕舞いました（これまで、多くの皆さんに迷惑をかけていたことを改めてお

詫びします）。ナレーションの編集には膨大な時間が掛かって仕舞いましたが、その分、今ま

でなら伝え切れなかった内容をしっかり伝え切ると事が出来たと言うメリットは感じられた

のですが、兎に角疲れました。 

今回の一件で オンライン授業やオンライン会議のデメリットは勿論ありますが、メリッ

トも数多くあることが分かりました。デメリットを少しでも少なくするための様々なソフト

ウエアツールも公開されていて、上手く活用すればこれまで社会や学校から疎外されて来て

いた人達にとっても好都合な新しい社会スタイルが生まれるのではないかと思っています。 

それらを享受するためには多少は IT に詳しくならなければならない（「IT システムの開発

者の考え方に慣れる」と言った方が適切かも知れません）と言う課題はありますが、IT シス

テムの方からもじわじわとすり寄って来ますのでむげに拒否することなく、身を任せたら良

いのではないかと思います。 

 

長きに亘ってのご支援有難うございました。尚、65 期 HP の管理は継続しますので、今後

も宜しくお付き合いの程、お願いします。 

2020 年 6 月 27 日 


